

¿Cuáles son las consecuencias de años y años de engaños, de banqueros que lo único que buscan son beneficios sin importar las consecuencias, que están dispuestos a timar a ciudadanos, a arruinarlos, solo para aumentar sus riquezas? ¿cuáles son las consecuencias de que los políticos defiendan a los banqueros antes que a los ciudadanos? La consecuencia que tiene todo esto es la sociedad que tiene España en estos momentos, un pueblo que pasa hambre, que pierde su casa, nos despedimos de la clase media. Pero más que la consecuencia creo que es muy importante hablar del por qué de todo esto, cómo hemos podido llegar hasta situación, esto viene provocado por la carencia de valores que tenemos, la educación que tenemos en el hogar, en la escuela, en la plaza... nos lleva a la competitividad y el individualismo, nos lleva a la creencia de que todas nuestras acciones han de ser recompensadas, sobretodo económicamente. Pero creo que es más grave que la educación que podamos tener, creo que el engaño del banquero por aumentar sus ganancias procede de la idiosincrasia española, somos nosotros los que cuando tenemos una oportunidad para no declarar un cobro no lo hacemos, somos nosotros los que nos engañamos, pero tengo en vaga esperanza de que esto está cambiando, porque nosotros estamos cambiando.

¿Qué si estoy contenta con el momento histórico que me ha tocado vivir? Por supuesto, no se me ocurre otro mejor, vivo en un momento y un lugar privilegiado, con miles de posibilidades. Es cierto, que es un momento histórico en el que se comenten injusticias diariamente, pero por lo menos (y por ahora) tenemos la posibilidad de luchar contra ellas, por mucho que no queje de las leyes de educación, por la posible privatización de la sanidad, por los recortes que sufrimos, por la subida de impuestos, y todas estas cosas, me siento muy agradecida, porque a día de hoy tengo la certeza de que mañana podré ir al instituto, sentarme en una buena silla, tener calefacción, un proyector, un profesor. Sé que si mañana enfermo, puedo ir al hospital y me atenderán y sé que mañana no me faltará un

plato de comida por delante. Todas estas cosas han costado vidas, somos nosotros los que ahora disfrutamos de ellas y somos nosotros los que podemos hacer que esto persista, creo que tenemos una responsabilidad muy grande y por eso me siento mejor también, somos nosotros los que le podemos garantizar un futuro digno a nuestros sucesores, tenemos esa oportunidad y la debemos aprovechar.

¿Estás entusiasmada con las perspectivas de futuro? Con esfuerzo, las perspectivas de futuro que tengo, son las que yo quiera tener.

África S. Franco